# Contributions **Association Evry-Village** de 1997 à 2018

# EVRY VILLAGE NOUS A CHANGE LA VIE

# L' entrée Nord d'Evry

En février 1998 nous avions émis un avis défavorable à l'implantation de la zone d'aménagement concerté de la RN 7 sud de Ris Orangis, nos remarque jugées dignes d'intérêt ne remettent pas en cause le projet : novembre 1998 abandon du projet.

Un nouveau projet sera présenté, l'implantation d'une nouvelle enseigne commerciale est désormais plus en harmonie avec le site sans toutefois masquer le panorama.

Ж

# EVRY VILLAGE NOUS A CHANGE LA VIE

Menuiserie Sharon Wese

L'association a soutenue les riverains de la rue Emmanuel Pastré afin qu' une solution soit apportée aux problèmes causés par l'activité professionnel de cette entreprise : nuisances sonores nocturnes et le week-end, pollution, stationnements intempestifs et autres désagréments.

Cet atelier après avoir cessée son activité dans se secteur est détruite à ce jour.

# EVRY VILLAGE NOUS A CHANGER LA VIE

# Le Parc Pompidou

epuis la création de l'association le pare pompidou a fait l'objet de toutes nos intentions, le souhait commun etait de donner du lustre à ce beau pare. Une ouverture sur la rue de Seine fut réclamée à l'emplacement d'une ancienne orte cela fut réalisé grace à la colaboration d'élèves d'un LEP ouvrant le pare vers la gare. Coté église de araquements en fin de vie accueillaient le vestiare du Secours Catholique, la démarche fut beaucoup plus longue prés la disparition de ces installations il fallu après une longue concertation recréé l'espace et ouvrir l'accès vers la se du Chemin de fer, l'emplacement et toute la partie basse du pare etait alors non seulement a l'abandon mais acore couvert de ruines anciennes, la végétation luxuriante envahissait l'espace restant.

la célébration du dixième anniverssaire de l'association nous auront tous la joie d'inaugurer les nouveaux accès cot glise et coté de la rue du chemin de fer, ainsi qu'un nouveau cheminiment.

Ж

# EVRY VILLAGE NOUS A CHANGE LA VIE

I

Place de l'église Saint Pierre Saint Paul

r cette jolie petite place un très vieux et très beau tilleul marque son centre, trop vieux il est abattu, l'emplacement va rest le pendant quelques années, l'association réclame en vain son remplacement et malgré que le Maire de Repentigny ville jumele ec Evry nous offre un érable canadien au cours d'une fête du marché, la place restera vide, cet arbre magnifique sera plan us loin en ville nouvelle.

près quelques réclamations la place sera requalifiée et aujourd'hui un nouveau tilleul ome de nouveau la place agrémentée d'u assif floral .

Ж

### EVRY VILLAGE NOUS A CHANGER LA VIE

Le Parking d'intérêt régional (PIR)

€S gens du voyage prenaient avec les années, la mauvaise habitude de venir stationner sur ce parking pendant des éjours plus ou moins longs, le stationnement devenait problématique pour les usagers de la SNCF, dégradation de éhicuiles, vols, etc. Quant aux riverains des coteaux les plus proches ils subissaient biens des désagréments visuels le toutes sortes.

Ine première étape de travaux est entrepris avec peu de résultat les caravanes pénètrent toujours sur le parking, le tationnement s'organise tant bien que mal dans les rues environnantes.

De réunions en réunions avec les responsables locaux et des communes limitrophes à la demande de l'association, le arking va être requalifié, plusieurs étapes seront nécéssaires et il faudra encore quelques années pour le terminer et agrémenter d'espaces arborés et d'un terrain de sport trés utilisé.

#### EVRY VILLAGE NOUS A CHANGE LA VIE

#### Les colonnes Moris

Des colonnes dites Moris ornent le village à certains endroits, elles sont constituées de tubes en béton de très gros diamètres empilés les uns sur les autres, elles sont utilisées comme support à l'affichage public et publicitaire de toute sorte, pour qui se souvient elles sont très laides et on les retrouvent aux quatres coins du village, avenue de la République elle est recouvert de lierre. Grace à l'association elles finiront par disparaître les unes aprés les autres aprés quelques années.

Ж

### EVRY VILLAGE NOUS A CHANGER LA VIE

# La publicité en gare d'Evry

ir le quai de la gare d'Evry en direction de Corbeil un magnifique panneau publicitaire de grande dimension ouve situé dans l'axe de la rue de Seine bouchant ainsi le panorama vers la Seine et la forêt de Sénart, rencontr verses, courriers avec l'appui de la municipalité et France rail publicité, acceptera seulement de déplacer unneau de quelques mêtres dégageant ainsi la vue, mais il reste toujours en place.

ж

# EVRY VILLAGE NOUS A CHANGE LA VIE

#### Mairie place du Général de Gaulle

La consultation d'un document élaboré par la société ARBEY pour la vente de la Mairie a permis à l'association de constater qu'en plus des bâtiments sont mis en vente, toutes les voiries situées derrière le bâtiment central, la plus grande partie de la place et tous les terrains situés sur l'avenue du Généra de Gaulle, sans qu'aucune servitude ne soit mentionnée.

Projet adopté au Conseil Municipal du 19 février 1990, décision entachée d'irrégularité, s'agissant d'ur bien publique.

Le 16 avril l'association, envoi une requête en annulation de délibération du Conseil Municipal auprés du tribunal administratif de Versailles.

Le 21 mai , Monsieur le Maire annonce au conseil Municipal la décision de conserver le bâtiment central en Mairie annexe.

# EVRY VILLAGE NOUS A CHANGE LA VIE

# Centrale d'enrobage à chaud de matériaux routiers

Centrale qui, située en limite d'Evry sur la commune de Corbeil, risquait en raison des vents dominants et de la circulation des camions transportant le bitume chaud, de provoquer des nuisance grave sur la commune d'Evry.

L'enquête publique commencée le 19 août, devait se prolonger jusqu'au 19 octobre.

Grâce à la vigilance de l'association une étude des nuisances est entreprise, l'enquête publique est prolongée de 15 jours.

Juillet 1989 réunion du Conseil Départemental d'Hygiène qui doit statuer sur le proje.

11 août 1989 : Arrêté préfectoral refusant le permis de construire.

Ж

# Evry Village nous a change la vie

#### VII

#### Le Château Bataille ... Un combat de 20 ans !

Le château de Grand Bourg plus connu par les Evryens sous le nom de château BATAILLE, du nom de ses derniers propriétaires privés ain que son pare deviennent propriétés communales le 16 juillet 1987 à la suite d'un accord avec la SICITM et Cie et la ville d'Evry.

Le bătiment bien que vétuste est encore à l'époque utilisable après une restauration. Inoccupé, squatté le bâtiment s'est vite dégradé au fils de ans à la consternation de l'ensemble des habitants attachés à ce patrimoine historique.

Cette lente dérive du château vers la ruine a été l'une des raisons de la fondation de l'association. Evsy-Village ses adhérents ont toujous défendu ce site becs et ongles.

Les différentes municipalités qui se sont succédées depuis 1987 ont été soumises à la pression de notre association pour trouver des solution pour succèdé dux projets sans jamais dépasser le seade du. Projet!. Rappelons les nous :

1990 - Projet de construction de 260 logements dans le parc. Devant l'opposition d'Evry-Village soutenu par une pétition de 800 signatures e un recours au tribunal administratif, le projet est retiré le 26 juin 1991.

1992 - Projet transformant le château en centre de séminaires avec construction d'un hôtel de 30 chambres et d'un bâtiment de 44 logement dans le pare. Il est abandonné en 1993.

1994 - Un promoteur propose de restaurer le château pour une utilisation professionnel. Sans suite.

1997 - Un beau projet.... Mais utopique la création dans le château et le parc d'un musée de l'eau, l'idée tombe à l'eau

1998 – Un protocole est signé entre la Mairie et la fédération des métiers du bâtiment : la restauration se ferait dans le cadre d'un chantier école Aucune concrétisation.

2007 – Le 4 avril, le Conseil Municipal vote la vente du château à la Société Prançois 1º financière. Celle ci s'engage à réhabiliter les exténieur du bâtiment et à réaliser à l'intérieur 16 appartements.

A suivre

#### EVRY VILLAGE NOUS A CHANGER LA VIE

# Les bords de Seine

Après avoir expliqué la dangerosiré de l'ancien chemin de halage menant jusqu'à l'écluse le long de l'espacsoisé au bord de Seine, nous avons obtenus qu'une allée latérale soit tracée et bitumée, permettant aux voiture l'enfants de circuler en toutes sécurité, mais au-delà de l'écluse l'accès à la gare de grand Bourg n'était peu praticablles cabanes de fortunes étaient construites bordant le chemin et quelques chiens montaient la garde, le passage etai lifficile et dangereux.

Ces baraques disparaitront mais le passage au bord de l'eau restera dangereux par endroit, il faudra encor ttendre pour que le Président de la Communauté d'Agglomération inaugure cette promenade aujourd'huit trè réqentée.